





por Cánovas ó de ayudar al triunfo de los constitucionales, y no sabe disimular su despecho al dar cuenta de los trabajos de organización del partido democrático-progresista. Por lo demás está mal informado nuestro colega. La reunión de que *El Graduador* habla, no se formó como dice de *antiguos cantonales y de progresistas*, sino de *federales orgánicos y de radicales*. Lo que hay es que sus amigos hicieron tan cruda guerra á la Constitución de 1869 que hoy quieren reivindicar como obra suya, y pasaron tan de prisa de la *febre rabiosa al rutinarismo posibilista*, que ya no recuerdan siquiera la existencia y la importancia de los dos partidos que se reunieron en 1.º de Abril último, para constituir el democrático-progresista. En cuanto á la actitud de los que no reunían llamarse federales no puede ser mas favorable á nosotros por mas que *El Graduador* asegura otra cosa. Lo que añade el diario posibilista sobre *intransigencia política*, etc. etc. debería callarlo. Es mas decoroso *transigir* diferencias para que la oposicion al gobierno sea ruda é implacable, que mostrarse inflexibles en el aislamiento, para impedir la realizacion de fines comunes. Y por hoy nada mas.»

Diferentes personas se han acercado á nuestra Redaccion rogándonos, supliquemos al Sr. Alcalde que en bien de los enfermos de esta capital, disponga que se venda por tarde y noche carne de vaca, carnero y gallina, por ser de imprescindible necesidad para el tratamiento de multitud de enfermos. Sabemos que hace unas cuantas noches fué atacada de una Metrorraja la señora de un facultativo muy conocido en esta ciudad, y siendo necesario que esta enferma tomase caldo para poder sostener sus fuerzas, casi perdidas por la falta de la sangre, á pesar de diferentes ruegos y varios recados, los expendedores de carne se negaron en absoluto á despachar ni una onza hasta el dia siguiente. Sabemos tambien un caso análogo relativo á otra señora que se vió privada de la alimentacion necesaria, precisa é indicada por el facultativo, en el acto del parto por la negativa tenaz del carnicero, á vender á las diez de la noche medio kilogramo de carne. Al buen juicio, talento é ilustracion del Sr. Bueno, dejamos la solucion de hechos de esta clase, y nos atrevemos á indicarle, cuántos disgustos no sufriría si tuviese la desgracia de que su señora, hijos ó algun individuo de su familia se encontrase enfermo y empeorase por falta de medios, que hasta en los pueblos de mas escaso vecindario se encuentran á cualquiera hora, y de lo que sería capaz de hacer con la persona que se negase estando enfermo un ser querido suyo á darle (por su dinero) los medios necesarios para aliviarlo. Nos atrevemos á asegurar que si

esto no se corrige, se producirán altercados y hasta serios disgustos de que tendrá la culpa la indiferencia de la Autoridad local que debe velar, con preferencia á todo, por la salud de sus administrados.

NOTICIAS GENERALES.

Segun *El Globo* nuestro distinguido amigo el Sr. Sagasta, que no pensaba regresar á Madrid lo mas pronto hasta el dia 15 de Setiembre, parece que adelantará su viaje con motivo del deseo que tiene este jefe de los liberales dinásticos de asistir al natalicio del régio vástago. Bolsa. Cotizacion del martes 24.—3 por 100 interior, 19,90; 2 por 100 id., 40,25; Banco y Tesoro, 100,60; bonos del Tesoro, 98,00; aduana, 00,00; ferro-carriles, 41,20. A creer lo que aseguran personas de la intimidad del señor general Martinez Campos, éste irá á Palacio cuando allí le llamen deberes que le impone su alta jerarquia militar, y no cuando se ocurra indicarlo al corresponsal de un diario oficioso. Es ya cosa resuelta que se retiren las denuncias entabladas contra *El Mundo Político* y *El Imparcial*. Para sostenerlas habria que llevar antes al tribunal á algunos periódicos ministeriales que ejecutaron el mismo hecho. Asegurábase el martes por la madrugada que el conde de Toreno, conocido desde ayer entre sus paisanos con el nombre de «el suizo del monstruo» pensaba presentar la dimision de su elevado cargo. No lo creemos. Durante la semana pasada se ha recibido en el ministerio de Estado noticia de haber sido adquiridos seis vapores más por cuenta de la nacion. El conocido escritor Sr. Poente y Brañas, se encuentra muy aliviado de la grave enfermedad que le aquejaba. Felicítamos sinceramente á nuestro particular amigo. El ministro de la Guerra publicará en la *Gaceta*, dentro de la presente semana, una circular dirigida á los capitanes generales, gobernadores y demás jefes militares, recomendándoles redoblen su celo y su prudencia para mantener el orden durante el periodo de las elecciones. Dentro de breves dias llegarán á Cádiz dos cañones Armstrong, mandados construir por la Direccion general de Artilleria. Su alcance es de cerca de cinco cuartos de legua, y el peso de los proyectiles que arrojarán será el de dos cañones de montaña. El Sr. Romero Robledo ha corrido un grave peligro durante su estancia en Bilbao. Visitando en compañía del marqués de Mudela la fábrica de hierro *El Desierto* desplomáronse dos enormes piedras de la puerta de entrada á tiempo que por ella pasaba el coche en que iban el ministro y su amigo. Las piedras rozaron la trasera del carruaje. A haberlo cogido de lleno lo hubiera destrozado. El viernes quedaron instalados los frailes franciscanos en el ex convento San Antonio de Ciudadela.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

París 23.—Ha fallecido el hijo de la señora duquesa de Medinaceli, que desde hace tiempo se hallaba enfermo. El cadáver será trasladado á Madrid. Londres 23.—Ha vuelto á Londres el Sr. Forster que habia ido á Irlanda. En varias reuniones públicas (*meetings*) que han tenido lugar en Irlanda no ha ocurrido ningun desorden y los principales oradores no se han presentado. Se han adoptado varias resoluciones encaminadas á probar que el *Landlordismo* actual es la causa principal del hambre y de la miseria que sufre la Irlanda. Se proyecta una gran reunion pública en el paseo de HydePark el 25 de este mes para pedir reformas en Irlanda. Buenos-Aires 23.—Ha terminado la crisis política. Las Camaras provinciales han sido disueltas por la fuerza armada. El presidente Avellaneda ha retirado la dimision. París 23.—Bolsa.—Fondos franceses: 3 por 100, 85,05; 5 por 100, 119,40; Fondos españoles: 3 por 100 interior, 00,00; idem exterior, 19 1/4; Deuda amortizable interior, 00,00; idem exterior, 40 1/4; Obligaciones Cuba, 469,50. Consolidados ingleses, 97 7/8. Ultima hora: 3 por 100 exterior, 19 1/4; idem interior, 18 7/16; Deuda amortizable exterior, 40 9/16; idem interior, 00,00; Obligaciones Cuba, 467,50.

GACETILLAS.

La Lira.—La velada musical que tendrá efecto esta noche en la plaza-jardin de Isabel II, á cargo de la banda y coros de este nombre, que con tanto acierto dirige el laborioso profesor Sr. Gorgé, promete ser animadísima á juzgar por la novedad de las piezas musicales que se ejecutarán y cuyo programa es el siguiente: *Primera parte.* 1.º El Indostan.—Paso doble.—H. 2.º En el arenal de Bilbao.—Peña coreada.—Arbós. 3.º Gran sinfonía de la zarzuela «El anillo de hierro.»—Marquez. 4.º Batalla de Inkerman.—C. Lorens. *Segunda parte.* 5.º Rio frio.—Gran tanda de vales. —C. Martin. 6.º Los azabaches.—Tango americano.—Caballero. 7.º El Pizarro.—Paso doble. A las 9 en punto. Artista alicantino.—En el tren correo de ayer, salió con direccion á Madrid desde cuya capital debe trasladarse inmediatamente á Vitoria, nuestro querido paisano el aventajado artista D. Miguel Soler, que, como saben nuestros lectores, vino á principios del presente mes, con el único objeto de pasar una corta temporada al lado de su apreciable familia. El Sr. Soler vá á ponerse al frente de la notable compañía de zarzuela, cuyos principales artistas actuaron la temporada anterior en el teatro de Jovellanos de Madrid, tales como la Sra. Franco de Salas y los señores Izozia y Carceller; tambien figura en la compañía el distinguido tenor señor Pons.

Parece que existe el proyecto de traer á nuestro Teatro Principal, en la segunda temporada cómica, este notable cuadro artístico, y aun se asegura que por varios aficionados se le han hecho al Sr. Soler indicaciones en este sentido, que nuestro paisano aceptó con sumo gusto. Estaremos al corriente de este asunto y comunicaremos á nuestros abonados las noticias que obtengamos referentes á este agradable pensamiento. Loteria.—He aquí los números de los billetes que han obtenido los premios mayores en el sorteo verificado en Madrid el dia 24 de los corrientes: Con 80.000 pesetas, el número 22.280; con 50.000 idem, el 6.787; con 25.000 idem, 18.126; con 10.000 idem, el 11.211. Buena proporcion.—Se alquila un grande almacén situado en la calle de Teatinos. Darán razon, Men.lez Nuñez, número 41. El dolor que causan los nacidos y las úlceras que algunas veces aparecen en el cuerpo, seria, al aparecer, mas de lo que la humanidad puede sufrir, pero afortunadamente hay un seguro y rápido alivio para el paciente adolorido. Un curso de Zarparrilla de Bristol sanará cada llaga y renovará la sangre tan pura que no pueda reproducir las pústulas; pero se debe continuar por algun tiempo despues que la enfermedad ceda para que no permanezca ninguna partícula del veneno oculta en la sangre. El gran detergente vegetal, poderoso para curar, busca y neutraliza todo vestigio de enfermedad, y con el auxilio de las Pildoras Vegetales Azucaradas de Bristol lo expelle del sistema.—396. De venta en las principales farmacias y droguerías. Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, señores D. Vicente Ferrer y compañía, en Barcelona. Despedida.—El sábado 28, último dia de venta en el Bazar Valenciano de Romá y Lopez; fijarse en el anuncio de la cuarta plana. Tratado de vinos, conteniendo reglas prácticas que están al alcance de todos y que sirven de *Guia* á los vinicultores, á los negociantes en vinos y á los detallistas, con un apéndice del arte de hacer el aguardiente de Coñac por D. L. Bernabeu y Viteri. Están de venta en el establecimiento de D. José M.ª Celdrán, su precio 7 reales ejemplar. SECCION LOCAL. BANCO DE ESPAÑA. Sucursal de Alicante. Contribuciones.—Agencia de la capital. Habiendo terminado la recaudacion á domicilio de los señores contribuyentes por las contribuciones territorial é industrial del primer trimestre del año económico actual, y siendo muchos los que han dejado de satisfacer sus cuotas, esta agencia, con el fin de evitarles los recargos prevenidos por instrucción, les concede por último é improrrogable plazo, hasta el dia 31 del corriente para que puedan satisfacer sus cuotas en es-

tas oficinas de recaudacion, sitas en el pasaje de Amerigo, desde las ocho de la mañana á una de la tarde, pues pasado dicho plazo se procederá contra los morosos por la via de apremio con arreglo á la citada instrucción. Alicante 25 Agosto 1880.—El Agente, Juan Muñoz. Direccion del sindicato de riegos de la huerta de Alicante. D. Manuel Gomis y Orts, Director del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante. Hace saber: Que hallándose resuelto por real órden de 9 de Julio próximo pasado, conforme con el dictámen del Consejo de Estado, que todos los regantes vienen obligados al pago de las obras de perforacion del pozo artesiano abierto en el Valle de Basot, á escepcion de los que negándose al pago de lo acordado por la Junta general de regantes de 27 de Julio de 1879, no se han sometido á dicho acuerdo ni tampoco lo han consentido, y resultando muchos de los que vienen obligados al pago de estos trabajos en descubierto por varios dividendos, se ruega á los que se hallan en este caso, se sirvan hacer efectivos en la oficina de esta Corporacion, los dividendos que adeudan durante el mes de Setiembre próximo, en atencion á la falta de fondos y á las obligaciones que se tienen contraídas, que así lo exigen; evitando de este modo á este Sindicato, el conflicto de verse privado de los medios necesarios para cubrir las atenciones pendientes y de acudir á los que le conceden las Leyes para hacer efectivas las deudas á favor de esta administracion. Alicante 20 Agosto 1880.—Manuel Gomis. OBSERVATORIO METEOROLOGICO DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL. Observaciones del dia 25 de Agosto de 1880. Barómetro . . . 759,93 Termómetro . . . 30,6 Viento . . . S. E. Brisa. Atmósfera . . . Nubes. Mar . . . Rizada. Temperatura máxima del aire á la sombra . . . 34,6 Idem mínima durante la noche . . . 15,4 Irradiacion nocturna . . . 15,4 Evaporacion en millm. . . 3,22 BOLETIN RELIGIOSO. SANTO DE HOY.—San Ceferino. SANTO DE MAÑANA.—San José. ALICANTE. Imprenta de Antonio Reus. Calle de Jorge Juan 11 43.

SECCION DE ANUNCIOS.

LA VERDADERA ECONOMÍA ESTÁ EN LA

PAÑERÍA Y SASTRERÍA CATALANA,

CALLE MAYOR, NÚMERO 20.

ELEGANCIA Y BARATURA.

Hé ahí lo que encontrarán en este establecimiento las personas que deseen favorecerlo con sus encargos, pues en él se confeccionan á medida, elegantes trages de ricos chaviots y modas de varios dibujos, á los siguientes precios: 100 reales, 120, 140, 180, 200, 240 y 300, etc., etc. El público que viene favoreciendo este establecimiento desde su instalacion, conoce las ventajas que hallan los que en él se visten, pues á la escelente calidad de los géneros vá unida la elegancia en el corte de las prendas que en él se confeccionan. Los forasteros que deseen adquirir un traje, pueden pedirlo con la seguridad que en pocas horas serán servidos. calle Mayor, número 20.

FARMACIA DE AGUILÓ, Mayor 51, frente á las casas Consistoriales. Licor de brea concentrado y Jarabe de brea PREPARADOS POR AGUILÓ, FARMACÉUTICO.

Considerando atentamente todos los medicamentos que se usan con buen éxito en el tratamiento de las enfermedades del pecho, bronquios, laringe y vejiga de la orina y sean agui-

das ó crónicas, ninguno existe que haya producido y produzca mejores resultados que estos preparados de brea. Su uso muy antiguo pero de escasos resultados por no poder reunir en algunos principios nocivos que la acompañan, pero vencidas hoy tales dificultades está presentando muy útiles resultados en la curacion del catarro pulmonar, bronquial, irritaciones de la garganta y bronquios, enfermedades herpéticas, úlceras, picazon de la piel, catarros é inflamados en todas estas enfermedades, su mejor encomio. USO.—Tómese una cucharada en medio vaso de agua azucarada en ayunas, y otra cuatro horas despues de haber comido. En los casos de enfermedad de la piel, sígase el mismo tratamiento y lávese aquella con leior de brea diluido con dos veces de agua.

A los hojalateros. Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. marca.—Grifos metal. todos números. Estano superior. Bandera y Cordero. Lamparillas para aceite, tamaños corrientes. Cobre en planchas, varios gruesos. Latón en planchas, varios números. Diamantes superiores para cortar cristales Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17. Alicante. Ministerio de Cultura.

